

Spielgemeinschaft Grünsting- Pettenbach

ESV Eisbär Pettenbach, gegründet 1947

ESV Grünsting, gegründet 1961

ESV Grünsting
ZVR-Zahl 987758189
Georg-Baumgartner-Straße 9
2651 Reichenau/Rax
Tel: 0676/315 20 10

Grünsting, im Oktober 2011

50 Jahre ESV D' "Grünstinger Eisschützen"

Vor 50 Jahren gab es in Grünsting keine Möglichkeit zu professioneller Wintersport - betätigung. Die Grünstinger Männer trafen sich an Samstag und Sonntag Nachmittag im Winter auf der Natureisbahn, -ein tw. Ausgeebneter Waldweg mit leichter Neigung zum Bach auf dem Grundstück des Landwirtes Peter Polleres -, zum Eisstockschießen. (die meisten kamen zu Fuss) Damals wurde mit Holzeisstöcken verschiedener Größen und Gewichte sozusagen wild geschossen.

Daher beschlossen im März 1960 **die PROPONENTEN PROBST Peter und HATZL Ivo** sowie Die Herren Kobermann Edmund, Gruber Johann, Kiengraber Franz, Schwaiger Herbert, Seebacher Anton, Polleres Peter, Polleres Josef, Winter Johann, Schwaiger Johann, Polleres Walter, Polleres Robert, Probst Ferdinand, Flackl Ewald, Tisch Karl sen., und Rosenmaier Franz.

einen Eisschützenverein zu gründen. **1961 wurde unser ESV behördlich angemeldet.**

Unter schwierigen Bedingungen wurde neben dem Gasthaus Auerhahn, welches auch das Vereinslokal wurde, eine Eisbahn errichtet. Neben den Bahnerrichtungsarbeiten musste auch noch eine bis zu 5 m hohe Stützmauer aus Natursteinen erbaut und die Wasserversorgung erneuert werden.

Auf dieser Bahn wurde erstmals auch nach den Olympischen Regeln geschossen

In der ersten Vereinszeit wurden nur Freundschaftsschießen mit den benachbarten Vereinen ausgetragen und erst später auch an Meisterschaften teilgenommen.

Bereits 1969 gelang der Aufstieg von der Bezirksgruppe Payerbach-Reichenau in **das GEBIET** und wurde der erfolgreiche Weg über die **UNTERLIGA- LANDESLIGA bis zur B-LIGA OST fortgesetzt.**

Der Obmann Peter Probst erkannte damals bereits die Wichtigkeit der Jugendarbeit und konnte mit Hr. Schwaiger Herbert einen sehr engagierten Unterstützer finden, welcher bereits einen PKW besaß und viele Jahre mit der Jugend zu den Trainings und Turnieren fuhr.

Bei der **Jugendschützen -Europameisterschaft am 02.12.1974** erreichte unsere Jugendmannschaft mit den Schützen Renneiß Franz, Probst Peter jun., Huber Herbert und Hecher Karl in **TOBLACH** den **5.Platz**, Renneiß Franz im Weitschießen den **2.Platz**.

Anfangs der 80er Jahre musste der Verein wegen Wassermangel und div. sonstiger Schwierigkeiten auf die Eisbahn zum Gasthaus Hecher, Grünsting 1 wechseln. Von da an war Gasthaus Hecher das neue Vereinslokal. **1975 wurde neben dem Gasthaus mit Unterstützung Landesverband, ASKÖ, Gemeinde und unserem Jagdherren Hr. Baumeister Arnold Zisser eine neue Asphaltbahn errichtet.**

Für einige Jahre wurden wir auch von Raika Payerbach gesponsert.

Am 04.12.1988 erfolgte der Zusammenschluss mit dem Nachbarverein ESV-Eisbär Pettenbach und treten wir seitdem unter Spielgemeinschaft Grünsting- Pettenbach auf.

Von nun an konnten wir 2 Seniorenmannschaften stellen und die Allgemeine Klasse wurde ebenso verstärkt.

Die Erfolge gaben dem Zusammenschluss recht.

1989 Platz 1 in der 1. Landesliga und Aufstieg zur Bundesmeisterschaft in LUSTENAU
Dort wurde mit den Schützen Probst Peter jun., Lilling Alfred, Heinfellner Johann und Harker Helmut der 8. Platz erreicht.

Nach Rücktritt unseres Gründungsmitgliedes und langjährigen Obmannes Peter Probst, wurde unser langjähriger Schriftführer und erfolgreicher Schütze, Herbert Huber am 17.03.1995 zum Obmann gewählt.

Am 25.10.2007 erklärte Herbert Huber schriftlich seinen Rücktritt und wurde Manfred Weinzettl zum Vereinsobmann gewählt. Um den Stocksport mehr in den Blickpunkt der Öffentlichkeit zu rücken, und im besonderen auch der Jugend besser zugänglich zu machen, wird über seine Initiative der Neubau einer überdachten Asphaltbahn am Reichenauer Sportplatz (Fußballplatz) geplant und in nächster Zeit errichtet werden.

Unser Verein erreichte bei Turnieren und bei Meisterschaften immer wieder beachtliche Erfolge.

4 x waren wir Teilnehmer beim Österreich -Cup.

Unsere Seniorenmannschaft war 5x Landesmeister

Bei Staatsmeisterschaft war die beste Platzierung der 3.Rang,

Wir bedanken uns recht herzlich bei allen Sponsoren, Gönnern, Pokalspendern, den Unterstützenden Mitgliedern sowie den treuen Helfern bei unseren Veranstaltungen wie Gesellschaftsschnapsen usw.,

Ein besonderes Dankeschön allen Funktionären des Bezirks,- und Landesverbandes und dem ASKÖ vertreten durch Bezirksobmann Heinz Oberer für die jahrzehntelange kameradschaftliche Beratung und Unterstützung.

STOCK HEIL